

Zeitschrift: Aînés : mensuel pour une retraite plus heureuse
Herausgeber: Aînés
Band: 18 (1988)
Heft: 4

Rubrik: Plumes, poils et Cie : tel chien tel maître, ou le contraire?

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 20.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

PLUMES, POILS ET CIE



Tel chien tel maître,



Deux extrêmes : lequel est le plus doux ?



(Photos Y. D.)

sissant le teckel à poils durs sera plus volontiers un homme actif, fort en voix, bourru. Et celui possédant un «poil ras» est (théoriquement...) un indécis volubile, volontiers hâbleur. Attention donc à votre choix... il pourrait révéler au monde entier vos qualités ou vos défauts!

Mais qu'en est-il lorsque vous choisissez un berger allemand, un boxer ou tout autre chien dit «de garde» ? Cela indique, très logiquement, que vous avez envie d'être protégé et c'est tout à fait normal. Mais, toujours d'après les psychologues, cela peut aussi indiquer que vous n'êtes pas très sûr de vous et que, connaissant votre faiblesse, vous avez besoin de tricher en vous parant de la force de l'autre. N'est pas «Rambo» qui veut !

Vouloir aller trop loin en recherchant la personnalité d'un propriétaire à travers le choix d'une race peut naturellement conduire à des interprétations erronées et ce que nous ne pourrons probablement jamais appréhender en quelques minutes sera ce modelage des caractères de l'un sur l'autre qui se forme au cours des années entre le maître et son ami. Comme dans ces vieux couples d'humains qui ont su réussir leur vie...

P. L.

ou le contraire ?

Si l'on aborde la question de la ressemblance physique entre ces deux créatures, il apparaît évident qu'elle est, très certainement, le fait de l'Homme. C'est ce dernier qui a choisi l'animal, soit parce qu'il éprouvait une attirance pour telle ou telle race, soit parce que la rencontre fortuite avec un simple corniaud avait fait «tilt» dans son cerveau. Inconsciemment il souhaitait ce genre de chien qui, d'après ses propres critères, semblait lui convenir et de telles coincidences ont encouragé certains psychologues à étudier plus en profondeur les rai-

sons poussant des individus à adopter tel chien plutôt que tel autre. Mais c'est principalement au niveau du caractère ou du milieu social que l'on trouve les correspondances les plus marquantes. Le résultat des recherches des psychologues Gonin et Labarrère sert de référence dans la plupart des cas. Ainsi apprend-on que les propriétaires de teckels sont différents selon la caractéristique de l'animal. Celui qui préfère les «poils longs» est généralement gentil, tendre, peu enclin à l'agressivité. Un peu lunaire et amateur d'art. Alors que celui choi-

SOS-Aquarium

La Clinique dermatologique de Zurich révèle qu'elle a accueilli 24 personnes victimes de leur aquarium. Elles souffraient d'allergies respiratoires. Ni l'ordinaire poisson rouge ni ses riches cousins étrangers n'ont été tenus pour responsables. Mais les particules animales et végétales de leur nourriture, qui sont des allergènes puissants. Il est donc recommandé à toute personne souffrant d'une allergie respiratoire de ne garder ni d'acquérir un aquarium.

On n'achève plus les chevaux blessés

Les progrès de la médecine et de la chirurgie, rapporte «Le Point», ont sauvé un pur-sang qui s'était fracturé le métacarpien. A la Clinique Grosbois du centre d'entraînement pour trotteurs, le docteur-vétérinaire Pitavy a radiographié le cheval, sangle à l'immense billard redressé à la verticale de son bloc opératoire, puis il l'a anesthésié avant de dégager le cal formé à l'emplacement de la fracture. L'intervention a duré une heure et demie. L'opéré a été ensuite glissé sur un chariot